

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

SUSCRIPCIÓN: PTAS. 1'25 AL MES

Año XLI

Palma de Mallorca 2 lunes de Agosto de 1897

Núm. 13121

Lo del día

Efervescencia en Portugal

La prensa de Lisboa procede con mucha cautela al hacer indicaciones sobre la situación política. Esto se explica. La policía ha comenzado a secuestrar periódicos, y como dice *O Século*, ha restablecido así el régimen discrecional que el gobierno anterior puso en práctica contra la prensa, y que los progresistas, actualmente en el poder, combatieron tan enérgica y decididamente.

Otros diarios tratan de explicar los rumores de conspiraciones republicanas atribuyendo al ministerio el propósito de desviar la atención pública de la campaña emprendida contra las reformas financieras propuestas por el ministro de Hacienda y que han dado origen a numerosas renuncias de los contribuyentes y de los hombres de negocios, cuyos intereses lesionan.

O Jornal do Commercio, periódico gubernamental y que no puede ser tildado de revolucionario, escribe:

«No sabemos si con fundado motivo o si con cualesquiera miras políticas, se han puesto en circulación rumores alarmantes para el orden público; hasta se ha hecho eco de ellos un periódico en un artículo que no ha dejado de causar cierta sensación.

Decir que la situación política de Portugal está a cubierto de cualquier peligro, sería faltar a la verdad que está en la conciencia de todos. Es evidente y manifiesto que el organismo nacional no funciona bien.»

Afirma luego el ilustrado colega que el mal viene de antiguo, y que ha sido agravado especialmente por la nefasta acción del anterior gobierno, y cree que no reviste todavía carácter agudo. Lo dice, según advierte, porque no hay en la desconcertada partida republicana elementos para fundar un Gobierno que pueda durar una hora tan solo, además de estar persuadido de que los hombres eminentes de esa agrupación son bastante patriotas para lanzarse a aventuras y provocar el desorden y la anarquía sin la menor esperanza de un triunfo duradero.

Aplauda después *O Jornal do Commercio* las declaraciones hechas el día 23 en la Cámara y aconseja al ministerio que no ponga exclusivamente su confianza en la fuerza material, que es mucho, pero no todo lo que se necesita para mantener el orden, no sin recomendar antes a la oposición que se guarde de desorientar a las gentes con una crítica apasionada de los actos del Gobierno.

Los demás periódicos, o guardan silencio acerca de la cuestión de orden público, o se expresan en sentido análogo al del antiguo diario gubernamental.

Busca, buscando

Arrecian los calores y arrecian los suicidios. Esa coincidencia se viene observando desde algunos años acá y empieza a llamar la atención de los fisiólogos y de los psicólogos. En este asunto de suicidios decía uno de esos señores:

«Dos épocas del año imprimen a la enfermedad ya endémica del suicidio un carácter de virulencia, de reproducción que la convierten en epidémica. Esos dos épocas son la de los fríos excesivos y la de los calores intensos. Pero diríase que el verano ejerce una acción más funesta todavía que el invierno, según parece desprenderse de las estadísticas de estos últimos años.»

Lo cual podrá a primera vista parecer extraño. La estación invernal, especialmente en los países del Norte, debiera influir más activamente en el espíritu del hombre que acaricia ideas de propia destrucción, que el período veraniego. «El invierno hrumoso y triste—ha dicho un poeta inglés—convida al hombre a la ausencia eterna», a buscar en lo desconocido un refugio contra la melancolía, el tedio, la desilusión, que se desgañan de la tierra cubierta de nieve, del cielo sin sol, del adolorido letargo en que duerme la naturaleza.»

Hay que añadir a esa impresión de lo externo, que tan poderosamente influye en lo interno humano, una variedad de causas impulsivas. Entre ellas la miseria, agente terrible, que en los meses de invierno se presenta con toda su extremecedora fiereza. La falta de pan en la despensa, la falta de fuego en el hogar, la sombría peregrinación del desheredado por las soledades de la helada campiña o por las calles empapadas de agua y cieno, buscando, en vano, trabajo y alimento, que lectores tan suges-

tivos no han de ser para las almas que luchan con la desdicha y sólo ven la solución del conflicto en la desaparición brutal, completa...

Y sin embargo, el estío causa más víctimas que en el entriscado colega: cuando las manifestaciones de vida se exhalan por todos los poros de la naturaleza, los suicidios aumentan en proporción muy marcada. ¿Será eso que el calor al encender la sangre desequilibra los cerebros y debilita las energías mortales?

Conviene también tener en cuenta la gran variedad de causas que pueden determinar la explosión de casos. Así, por ejemplo, el amor comete en la presente estación muchas más fechorías que en el resto del año; los celos que, conforme todo el mundo sabe, constituyen una de las formas eruptivas de las afecciones amorosas, adquieren en julio y agosto una intensidad peligrosa que con frecuencia determinan la muerte por suicidio.

El despecho, la rabia, la desesperación procedentes de sentimientos amorosos adquieren bajo la acción canicular una virulencia extrema que si unas veces se resuelve en sudor, dejando tranquilo y curado al paciente, otras se liquida con una bala en los sesos, un cordel en el pescuezo, un zambullón en las aguas, etc.

De 40 suicidios que en el espacio de un mes se han registrado en una gran ciudad europea, 17 obedecían a impulsos de este género: a tristezas y arrebatos cupidoscos. En otra capital, de 18 muertes voluntarias—suponiendo que el suicidio sea una muerte voluntaria, lo cual me parece en ciertos casos discutible y muy dudoso—ocurridas durante los veinte primeros días de julio, 7 han obedecido al mismo origen: el amor contrariado. Y en una pequeña población, de tres suicidios perpetrados en dos semanas, dos tuvieron idéntico motivo: uno de los suicidas era un jovencito de diez y seis años; el otro, mejor dicho la otra, una señora de sesenta y pico que no había podido resignarse a la idea de ver matrimoniar a un su antiguo amigo con una dama más afortunada y más fresca.

«Pero hay un agente más formidable que el amor, en materia de suicidios de verano, y es el alcoholismo. En todas las estaciones del año hace sentir el temblor, cuanto poco temido tóxico, su destructor influjo; pero cuando el termómetro sube, sus efectos se acentúan en gravísimas proporciones y entran en un tanto por ciento considerable en las causas generales del suicidio. De ahí que en las naciones más alcoholizadas, como la Inglaterra, la Escocia, la Irlanda y varias comarcas de la Alemania, aumente extraordinariamente el número de suicidas alcoholizados, como aumenta el contingente de locos, imbeciles y criminales, procedentes de la misma categoría.

En una población escocesa, que no cita el doctor Turner, autor de un trabajo muy concienzudo acerca de los estragos del alcoholismo, se suicidaron durante la segunda quincena del próximo pasado junio catorce personas; once hombres y tres mujeres. De los hombres uno se mató por no poder sobrellevar los agudos dolores de una enfermedad crónica; dos por razones sentimentales o, si ustedes prefieren, por amor; los ocho restantes, en accesos de furia ocasionados por el abuso de los licores alcohólicos. De las tres mujeres, las tres eran alcohólicas inveteradas, con la particularidad de pertenecer una de ellas a una familia de suicidas y de borrachos. El padre se había ahorcado; la madre había muerto del *delirium tremens*; un hermano encerrado en un cuartelillo de policía, tras un escándalo promovido en estado de embriaguez, se abrió las venas con un cortaplumas.

Los vapores del brandy, del aguardiente alemán, de la absenta y otros productos *ejusdem farinae*, combinados con los ardores de la canícula, extienden a más y mejor su homieida influencia. «Y no nos encontramos todavía más que en los comienzos—añade el doctor Turner.—El mal en todo su espantoso esplendor no lo veremos hasta dentro de algunos años: ¡qué generación se prepara de locos y de idiotas, de asesinos y de suicidas!»

Conviene, empero, apuntar un detalle importante no para establecer circunstancias atenuantes en favor del alcoholismo, sino en justificación del verano, para que no se vaya a creer que le consideramos como cómplice *per se* de la epidemia suicida.

Parece demostrado que los pueblos de Europa en donde aprietan más los calores, como en el Mediodía de Francia, la España, el Portugal y la Italia, acusan un número de suicidios muy limitado en comparación con el de los demás países.

Cierto comentarista atribuye esta particularidad a estar dichos pueblos en un grado de civilización inferior al de los demás europeos.

Puede que sea verdad, sobre todo si al alcoholismo se le considera como una manifestación de cultura; y a la miseria, estos es, a la miseria sordida, desesperada, embrutecida, que solo ve en las ciudades del Norte, como una prueba de progreso, moral y material.

JUAN BUSCÓN.

Un crimen y un suicidio

Zaragoza 29.

De un nuevo crimen hemos de dar hoy cuenta a los lectores, pues parece que el calor asáxiate de estos días contribuye a enardecer los ánimos y perturbar la razón de tal modo, que las malas pasiones, los odios y las venganzas se satisfacen en los horribles y criminales hechos de que ha sido testigo la ciudad del Ebro.

El lunes, a las ocho y media de la noche, el guardia municipal Barra, que prestaba servicio en la calle de la Democracia, oyó dos detonaciones muy cerca de donde él se hallaba.

Dirigióse inmediatamente al sitio donde le pareció habían sonado los disparos, encontrando que, junto a la acera derecha de la calle y frente a la puerta principal de la Casa de Amparo, estaban tendidos e inmóviles en el suelo, los cuerpos de un hombre y una mujer.

Inmediatamente se reunió gente, observando algunos que el hombre aún tenía vida por lo que fué conducido en seguida al Hospital de Nuestra Señora de Gracia en una camilla, que se prestaron caritativamente a conducir cuatro jóvenes que salieron del numeroso grupo de personas que allí había.

Llamase la víctima Manuela Cepero Pascual, de dieciocho años de edad, de regular estatura, rubia, con ojos azules y bastante agraciada.

Sobre la cintura tenía una pistola del 12 que debió ser la que sirvió para la perpetración del hecho.

Vestía la infeliz joven falda de percal y matín claro, medias negras y zapato bajo.

El médico, señor Cebollero, la apreció una profunda herida de bala en el centro de la región frontal, que le debió producir la muerte instantáneamente.

Personado el juzgado en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver, que fué conducido en una camilla al depósito.

Llamase el agresor José Flores Andrea, de veintitres años de edad, casado y albañil de oficio.

En el Hospital civil, donde ingresó a las nueve y cuarto, le reconocieron los médicos de guardia una herida producida por arma de fuego, que tiene el orificio de entrada debajo de la barba, que le produjo la fractura de la base del cráneo, quedando el proyectil dentro del mismo.

Cuando fué depositado en la cama, sacó del bolsillo una carta cerrada con sobre de luto, dirigida al juez municipal del distrito, entregándosela a un guardia para que la llevara a su destino.

A todas las preguntas que le hacían, contestaba:

—Yo, lo que quiero es la muerte.

Como le dijeran si se acordaba de su mujer, contestó:

—Nada quiero saber de ella.

A las nueve y media se presentó el juzgado en el hospital, tomando declaración al herido. Este confesó haber disparado sobre la Cepero, y al ver que la había matado, se disparó él otro para morir junto a ella.

En muy grave estado ha quedado en la cama núm. 13 de la sala de San Virgilio.

Como ocurrió el hecho

Por lo que he podido coleccionar de las múltiples versiones que circulan, la Manuela debió hallarse con el José al salir ella del taller de alpargatería en que trabajaba, parándose a hablar junto al portin de la Casa Amparo.

Algo desagradable hubo de haber en la conversación de ambos, por cuanto el José sacó de pronto la pistola, disparándola a quemarropa sobre la infeliz joven.

Creyéndola muerta, cargó de nuevo el arma y se disparó él otro tiro, cayendo al suelo boca abajo y con la cabeza sobre el vientre de la Cepero.

Parece ser, que hace algún tiempo, tuvieron la Manuela y el José relaciones íntimas, viviendo una temporada maritalmente, durante la cual, la Cepero dió a luz un niño, por cuyo motivo, ésta marchó a Barcelona a criarle y el Flores partió para Cuba.

Volvió éste de la Isla, y el día 5 de marzo último se casó con Francisca Gómez, con la que no debía llevarse muy bien, por cuanto se separó de ella, yéndose a vivir con sus padres.

Y parece ser también, que el Flores propuso a la Manuela reanudar las relaciones, a lo que ésta se negó, fundándose en que él era casado; negativa que debió exasperar al Flores, hasta el extremo de dar muerte a su antigua amante.

Esta versión la doy por ser la más admitida por todo; pero, como verán los lectores, existe en esto una contradicción, pues la existencia de la carta que el Flores llevaba ya escrita para el juez, prueba que que el agresor llevaba ya encarnada la idea del crimen.

Y en el cerebro en que la horrible idea naciera, se fué a incrustar la bala del suicida.

Cosas alarmantes

El Correo ha recibido cartas alarmantes de Cuba diciendo que los partes optimistas oficiales son completamente absurdos, a juzgar por lo ocurrido en la toma de un fuerte de Marianao en las puertas de la Habana.

Este fuerte cayó en poder del enemigo, unos dicen que por sorpresa y otros que por otras causas pero el caso es que produjo el macheteo de sus defensores.

En el ataque verificado el 23 de junio en un pueblo, también cerca de la Habana, los insurrectos llegaron hasta las tapias del pueblo y las balas explosivas reventaban en los patios de las casas.

Dicen también las aludidas cartas que el 26 de junio, fuerzas de infantería del batallón de España tuvieron un encuentro heroico con los rebeldes, pers semejante al de Lomas del Grillo, con análogos resultados. Pocos días después, en Cumanayagua entró el enemigo, robó la factoría militar y macheteó a algunos heridos que se hallaban en la enfermería.

El 2 de julio desembarcó en la playa de Bacurano, frente a la bahía de la Habana, una fuerte expedición filibustera compuesta de 100 hombres con 500 fusiles, multitud de cajas de municiones y algunas de dinamita.

El desembarco se hizo de noche y sin tropiezo y la expedición fué recibida por los cabeceillas Alejandro Rodríguez y Aranguren.

Las cartas recibidas por El Correo hablan de una porción de encuentros que indican que la insurrección no está tan decaída como se dice.

Niegan las cartas que los insurrectos estén escasos de hortalizas y otros alimentos.

Dicen que demuestra lo contrario el hecho de que cuando salen pacíficos de los poblados vuelven con bastantes víveres del campo insurrecto.

También hablan las cartas de la situación sanitaria que es bastante delicada.

Pasan de 30.000 los enfermos sometidos a inspección facultativa.

Huérfanos militares

300 plazas gratuitas

El presidente de la Asociación benéfica escolar, señor don Rafael de la Pifera ha publicado la convocatoria para cubrir por concurso durante el mes de Agosto las plazas de instrucción gratuitas vacantes en los Colegios de Escolapios y en los 73 Colegios y Academias particulares, cuyos directores constituyen la citada Asociación.

El número de plazas vacantes en la actualidad pasa de 200, fijando en un número prudente las ofrecidas sin limitación.

Las solicitudes deben dirigirse a la Reina Regente, en cuyo nombre, ejerce el patronato el general Martínez Campos, acompañadas de los documentos siguientes:

Partida legalizada de nacimiento del huérfano.

Partida de defunción del padre.

Certificado de estudios aprobados en establecimiento oficial.

Certificado de no padecer enfermedad contagiosa y de estar vacunado.

Certificado del disfrute de pensión de viudedad u orfandad, ó de no disfrutarla.

La *La Gaceta de Madrid*, el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* y el de Marina publicarán en breve con el mayor detalle

los nombres de los directores en cuyos centros de enseñanza existen vacantes, precisando la diversidad de estudios y carreras que comprenden y las residencias de los Colegios y Academias preparatorias.

Por la demasiada extensión de la convocatoria, nos limitamos a dar a dar a conocer a los interesados las ventajas y concesiones que más pueden interesarles:

1.º Todos los protegidos por la Asociación disfrutarán matrículas gratuitas durante los estudios del bachillerato, presentando oportunamente en la secretaría de los Institutos certificado autorizado por el patronato ó el presidente de la Asociación.

2.º Serán preferidos los huérfanos de la guerra de Cuba, Filipinas y Melilla, en el orden siguiente:

- A. Los huérfanos de padre y madre.
B. Los que no disfruten pensión.
C. Los que tengan mayor número de hermanos y se les reconozca mayor pobreza.

3.º Las plazas vacantes, en su totalidad externas, corresponden a Colegios y Academias establecidos en Madrid, Valladolid, Guadalupe, Avila, Segovia, Barcelona, Sevilla, Valencia, Cartagena, Ferrol, Cádiz, San Fernando, Zaragoza, Pamplona, Vitoria, Mondoñedo, Córdoba, Tarrasa, La Línea, Murcia, Gracia, Zamora, Manzanares, Alcalá de Henares, e Islas de Cuba y Puerto Rico.

Según datos recibidos en la presidencia de la Asociación, han ingresado este curso en las Academias militares y en la de Arquitectura y otras civiles; nueve de los alumnos protegidos han obtenido en los estudios del bachillerato, los de segunda enseñanza, sesenta y dos sobresalientes.

Dios premiará a los directores asociados la constancia y el entusiasmo con que sostienen y acrecientan tan hermosa muestra de virilidad y de patriotismo.

Cristina Nilsson

A Le Figaro, de Paris, le dicen, de Stedeholmo: «Madame Cristina Nilsson, condesa de Miranda, acaba de pasar una temporada en Suecia, su patria: ha visitado la Exposición del Norte, en Stockholmo, y ha querido volver a ver los lugares en que pasó su infancia.»

Cristina Nilsson significa exactamente para Suecia, lo que Mina Sarah Bernhardt para Francia y Sarasate para España; es la mujer representativa de su país, la encarnación del tipo sueco en su mayor pureza, y la expresión privilegiada de los castos, nacionales. Su ausencia de muchos años no ha logrado convertir a Cristina Nilsson en extranjero; tan pronto como ha reaparecido en patria, todos los corazones se han ido en pos de ella.

En la Exposición de Stockholmo ha producido tanta sensación como el rey de Siam, contribuyendo poderosamente a hacerla interesante, pues la sección destinada a la música y al teatro contiene numerosos recuerdos de su carrera artística, entre los que figura el violín que utilizó en su infancia. La condesa de Miranda no canta ya, con gran pesar por parte de sus compatriotas, que añelaban volver a oír su voz prodigiosa. En una ocasión, sin embargo, la Nilsson cedió al irresistible deseo de cantar; una tarde en que los estudiantes de la Universidad de Upsal la festejaron con sus más hermosas canciones, la eminente artista, poseída de entusiasmo, les contestó entonando el Home, Sweet home, himno nacional de Suecia.

Una anécdota de Montes

Cuentan que una vez el famoso torero Montes, fué recibido en Madrid en regia estancia.

Atento a cuanto se le preguntara, contestaba Montes con su modestia y buen deseo, hasta que recayendo el diálogo en punto especialísimo y referente a los diversos caracteres de los públicos de España, en presencia de la fiesta taurina, hubo de preguntar su interlocutor: «Vamos a ver, Montes, ¿de tantas plazas como has visto, que público te ha hecho más gracia?»

«Señora, contestó Montes: cosas buenas he oído; pero como en Málaga, ninguna. A ver, cuenta, cuenta el lance chistoso. «Pues una vez, toreando en la plaza de Málaga, me salió un toro tan noble y boyante, que, francamente, me estaba divirtiendo en pasarle de muleta. En el momento en que yo me preparaba para citar a recibir y toda la plaza estaba atenta a mí y en el mayor silencio, oigo una voz de un espectador que dice: «Ahora mate osté con gracia, só con de tarjeta.»

No pude menos de echarme a reír, señora, porque todos rieron la comparación, pues la verdad es que como lo tengo tan liso y tan sumido, vamos que no he oído otra cosa con tan buena sombra; y sobre todo haber buscado aquel momento para decirme mi falta. La regia persona rió a mandíbula batiente, porque pudo observar que la comparación era exactísima.»

Pensamientos de diferentes autores

Máxima de caridad.—Será culpa de mi prójimo si no me agradece, pero será mía si no hago caridad.

Para llegar a encontrar un hombre agradecido, tendré que merecer la gratitud de muchos que no lo son. Seneca.

La caridad que anhela la publicidad deja de ser caridad. Hutton.

Aquel que recibe un beneficio, no debe olvidarlo jamás; el que lo hace, nunca debe recordarlo. Charon.

Los niños.—Los niños detestan la inacción; lo importante es, pues, emplear esta actividad en algo que les sea útil. Locke.

Trata siempre con suavidad a los hijos que Dios te dé, vigíalos constantemente, repréndelos con seriedad, pero no con aspereza. El elocuente libro de la Escritura dice: «No seas áspero con ellos; Sison buenos muchachos.»—«Yo lo converso, les hago reflexiones, pero jamás los golpeo; el mundo se encargará de darles de golpes.» Era un pensamiento hermoso aunque expresado sin elegancia. No hay niño alguno por vigoroso y feliz que parezca ahora, que no tenga después que luchar con las tormentas de la vida.

La adversidad los marchitará, las enfermedades los debilitará, el mundo los mirará con frialdad é indiferencia, pero que al menos puedan volver la memoria a aquel hogar en que reinaba la bondad en que los ojos de la madre al mirar con reproche se humedecían con una lágrima, y en que el padre se manifestaba con tristeza y no con enojo. Elihu Barut.

Laignorancia.—El hombre nunca se sorprende ó avergüenza de no saber lo que otro sabe, pero se sorprende de la gran ignorancia de aquel que no sabe lo que él sabe. Halibuntou.

Abordaje en el Guadalquivir

En las aguas del Guadalquivir, en lugar cercano a Sevilla, casi enfrente del paseo de las Delicias, ocurrió el 27 por la tarde un abordaje entre el hermoso vapor «San Fernando», perteneciente a esta matrícula, de la Compañía Sevillana de Navegación, y el bergantín goleta «Albertina», de la matrícula de Barcelona, y perteneciente a la casa naviera de Godó Aigual.

El choque fué tremendo. El «Albertina» materialmente deshecho, se fué a pique. Los tripulantes, capitán don Ignacio Lope, seis marineros y un grumete, el práctico y un carabnero, que estaban a bordo, se salvaron recogidos por el «San Fernando».

Este, que sufrió una gruesa avería, regresó al muelle con los naufragos.

Mandaba el «San Fernando» el inteligente capitán don Francisco Somes, que hizo todo lo posible para evitar el choque, parando la máquina. Desgraciadamente no pudo impedir la catástrofe, porque a consecuencia de la vuelta que da el río en el lugar del siniestro, los buques no pudieron verse oportunamente.

La circunstancia de haber ocurrido el choque en plena tarde, impidió que ocurrieran desgracias personales, pues el «Albertina» se sumergió rápidamente.

Sólo se ve algo de los mástiles, y será preciso acabar de destruir el casco para que no se interrumpa la navegación.

Los tripulantes del «Albertina» perdieron las ropas y todo lo demás que poseían. Casi todos son naturales de Santander.

El «Albertina» traía carga de tierra refractaria destinada a la fábrica de loza de la Cartuja.

Las autoridades de marina han empezado a instruir expediente.

Más de los anarquistas

Telegrafían de San Sebastián diciendo que respecto de las noticias calumniosas que publica L' Intransigeant y otros periódicos extranjeros con motivo de haber enviado el Gobierno español 25 extrañados a Liverpool a bordo de un trasatlántico, el señor Cánovas, ha leído a los periodistas una carta que publica The Times escrita por el cónsul de Holanda en Madrid y dirigida a uno de sus amigos.

En dicha carta dá cuenta del resultado de su visita al castillo de Montjuich de Barcelona con objeto de cerciorarse por sí mismo de los hechos acerca de si las calumnias y las especies vertidas sobre el trato que se daba a dichos detenidos tenían algún fundamento.

La carta comienza manifestando que una de las cosas que más sorprendieron a dicho diplomático fué el aspecto de salud de que gozaban los detenidos por el horrible atentado de la calle de Cambios Nuevos, los cuales habitan dos ó tres cada celda, éstas son muy ventiladas y los presos reciben dos ó tres veces por semana la visita de sus familias, permaneciendo éstas en compañía de los presos fuera de la celda.

Añirma dicho diplomático que muchos holandeses ya quisieran poseer habitaciones tan higiénicas como algunas de Montjuich.

Cuando entró en el castillo los presos le saludaron muy afectuosamente.

Describe el calabozo que habitaba en

compañía de su esposa la Teresa Claramunt diciendo que es una espaciosa habitación con ventanas.

En una palabra, el señor Cánovas ha dicho que la opinión que tiene el citado diplomático es de que no existe prisión más confortable que la del castillo de Montjuich de Barcelona, y que los detenidos pueden estar muy satisfechos de las condiciones en que se le tiene por el proceso que originó el atentado de la calle de los Cambios.

Añade que, tanto el comandante del castillo de Montjuich como los oficiales a sus órdenes dan un excelente trato a los presos y dan pruebas de su buen corazón y de la hidalguía proverbial español a los presos, tanto con las circuntancias lo permiten.

Con estos juicios considera el señor Cánovas suficientemente contestados los calumniosos sueltos publicados por Rochefort, Marmol y otros.

Más de claraciones de Cánovas

Ampliando las declaraciones hechas por el señor Cánovas que ya hemos transmitido, debemos añadir las siguientes:

El Presidente del Consejo continuó hablando de Inglaterra y dijo que el crédito que ha concedido la Cámara inglesa para fomento de su poderosa marina de guerra no prueba que abrigue el propósito de correr aven turas.

Añadió el señor Cánovas que siendo el poderío naval británico mayor que el de todos los pueblos reunidos, necesita para su mantenimiento la suma que acaba de votarse.

Hizo notar que nosotros tenemos mucho menos poderío naval y cada día gastamos sumas de consideración para modernizar nuestros barcos.

Ahora hemos recibidos dos nuevos torpederos que acaban de llegar a Cádiz, pronto se recibirán otros dos y tenemos encargados más.

Los progresos navales que a diario se realizan y los continuos adelantos en el artillado, piden continuos sacrificios para evitar que frente a un barco de 30 millas de andar, sólo puedan oponerse barcos de un andar de 20 millas.

El señor Cánovas insistió en lo de Filipinas, y dijo que puede decirse que no existe la guerra.

Remontado Agninaldo con los suyos a los montes, el general Primo de Rivera limitase a situar las columnas en puntos que impidan bajar a los rebeldes para proporcionarles víveres, haciéndoles paracer de hambre, para que cuando ésta apriete, baje el enemigo de sus guardias y entonces cazarle.

Se dirá tal vez que el procedimiento no es rápido, pero es el que da resultados.

Ha dicho también el señor Cánovas que sin el peligro que constituye el que haya entre los insurrectos desertores y licenciaados naturales del país que sirvieron en nuestras filas, ya se habrían acabado aquellos; pero temen presentarse para evitar el castigo en que han incurrido.

Ya daremos cuenta, añadió el señor Cánovas, de estos desertores, si cierta parte de la prensa le consiente ó antes no cayeran los conservadores.

Si esto sucediera, terminó diciendo el señor Cánovas, veríamos lo que otros harían.

Noticias

El famoso Guerrita ha conseguido de don Bartolo la sección gratis del circo madrileño para el día 21 de octubre, en cuya fecha tendrá lugar el beneficio y despedida del excelente torero Fernando Gómez (el Gallo).

El referido espada Rafael II ha experimentado alguna mejoría, según me comunican en carta recibida ayer.

La herida de la mano ya no le supura tanto y tiende a cicatrizarse; en cambio continúa en igual estado de debilidad. A pesar de todo—dice—que confía poder torear en Cartagena. Nos alegraremos que así suceda.

En un hospital de Florencia ha fallecido una condesa a consecuencia de una operación que se le practicó con objeto de que abortara.

Su esposo al saberlo pegóse dos tiros, pereciendo instantáneamente.

Ha causado gran impresión el trágico fin de los condes, que dejan dos hijos en el mayor desamparo.

Se ha desmentido rotundamente el matrimonio del hijo de D. Carlos con una princesa rusa.

En Grecia se propone verificar un empréstito nacional, con objeto de pagar el primer plazo de la indemnización a Turquía.

Ha fallecido repentinamente en Sevilla Rafael García Cuesta, hermano del infatunado matador de toros Manuel García, Espartero.

Al poco rato de entrar en su domicilio, y después de haber cenado se sintió enfermo, y cuando la familia llegó a su casa llevando consigo a un médico, el referido García Cuesta era ya cadáver.

Avisado el juez de guardia señor Tovía y el escribano señor Mejías, se personaron en la indicada casa, y después de practicar las correspondientes diligencias, ordenó a ruegos de la familia, que el cadáver quedase en su domicilio hasta que se ordenase su traslación al depósito anatómico, en donde se le practicaría la autopsia.

La cosecha de uva en Moguer abundantisíma, y efecto del mucho pedido de caldo de prensa que hay actualmente, espérase que los mostos alcancen buen precio.

Crónica Local

El carro de la Beata se ha retirado esta madrugada a las cuatro.

Que sepamos no ha ocurrido el menor incidente durante el itinerario.

Anoche el paseo del Borne estuvo bastante concurrido.

La banda del Regimiento Regional, ejecutó el programa anunciado, en el que figuraban el paso-doble Alfonso XIII, dedicado al Sr. Coronel de dicho regimiento, y la Jota mallorquina, ambas composiciones del músico mayor interino Sr. Moya.

La primera fué oída con agrado, siendo notable el conjunto de instrumentación intercalado con la banda de cornetas.

La jota mereció la misma ovación que cuando fué estrenada en Barcelona por la banda municipal.

Al finalizar fué premiado, el joven maestro, con un prolongado aplauso.

Felicitamos sinceramente al señor Moya, deseándole, al mismo tiempo, ver convertida su interinidad, con el nombramiento efectivo de músico mayor del Regimiento Regional número 1.

El día 3 de Septiembre del presente año tendrá lugar en la Administración de Bienes y Derechos del Estado la subasta sobre venta de los edificios del mismo que no se utilizan para el servicio.

Las subastas se abrirán a la una de la tarde y se verificarán por medio de pliegos cerrados.

Han regresado de París los señores D. Manuel Salas y D. Manuel Guasp.

El trasatlántico Pio IX, después de haber tomado la carga que en barcasas se le tenía preparada salió ayer mañana con rumbo a las Antillas y con escala en Valencia.

La empresa de la plaza de toros nos ha invitado para asistir mañana a presenciar la suelta en los corrales del ganado bravo que debe lidiarse el domingo.

Esta madrugada en una de estas casas que durante toda la noche hay jorgorio uno de los concurrentes ha dado algunos cachetes a su reservada, que por poco la estruja.

En la casa de socorro ha sido curada de una herida en el labio inferior.

Han regresado de la isla de Cuba los soldados enfermos Lorenzo Rigo Ferrer perteneciente al arma de infantería y Pedro Oliver Berbe de infantería de Marina, este ha tomado parte en varios combates.

Se ha concedido por el mismo Ministerio a los padres del soldado Onofre Ballester y Mas que servía en el ejército de Cuba la pensión anual de 182 pesetas 50 céntimos que les corresponde según la ley del 15 de julio de 1892.

Han contraído matrimonio D. Pedro Tous Nicolau y D. Catalina Coll, maestros públicos de Buñola. Felicítamos a la joven pareja.

La Dirección General de Establecimientos penales, ha dispuesto que sean destinados al penal de San Agustín de Valencia los presos Pedro Juan Massanet Amer, José Bernat Seguí y Rafael Taltavull Truyol que se encuentran en la cárcel de esta ciudad extinguiendo condena por los delitos de hurto y robo.

La policía ha encerrado en Capuchinos a varios muchachos presuntos autores de varias raterías.

Se nos dice que dentro de breves días quedarán fusionadas las sociedades de socorros mutuos, La Unión

Forense y La Fraternal Forense, establecidas ambas en el Molinar de Levante, debiendo quedar instalada la nueva sociedad en el local que ocupa la última.

El señor Gobernador Civil de esta provincia, ha castigado con el máximo de la multa que le autoriza la ley á todos los Alcaldes de los pueblos de estas islas que han dejado de remitir, dentro del plazo señalado, la rotulación de las calles de sus respectivos pueblos, sin perjuicio de exigirles la responsabilidad á que por su morosidad se hacen acreedores, si en el improrrogable plazo de 5 días no dejan cumplido el servicio de que se trata.

Otra vez la fuente pública del Muelle mana agua, pero el líquido que continúa perdiéndose da lastima.

Seguramente que pronto se verá otra vez en seco.

El beneficio del niño Llave resultó ayer muy concurrido en nuestro circo taurino.

Los trabajos efectuados por toda la compañía y especialmente del beneficiado, fueron aplaudidos.

Proximamente debutarán nuevos artistas algunos de ellos ecuestres.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante los días 31 del pasado y 1 del actual fué el siguiente:

Existencia de enfermos anterior 280
Entrados: 6
Curados: 1
Fallecidos: ninguno.
Quedan: 282

Visiones

Hace tres días ha muerto en Lutzow una niña de catorce años que era el encanto de sus padres y la admiración de la villa entera por su belleza extraordinaria y su carácter de ángel. No podía ver la muchacha un infortunio sin que tratara de remediarlo; no hubo jamás un mendigo que le pidiera en vano. Aprendía con facilidad las lecciones; hacía verdaderas maravillas con la aguja y por propia voluntad se había impuesto la tarea de limpiar y arregiar una porción de arrapiezos desarropados que vivían cerca de su casa. Nunca se la oyó llorar ni rebelarse contra la voluntad de sus padres ó de sus superiores. Claro está que todo el mundo adoraba en ella y que cuantos la conocían afirmaban que jamás habían visto niña tan buena y tan bonita.

Hace cosa de un año, empezó á desmejorar lentamente. Sus ojos no brillaron como antes; su cara perdió los frescos colores de la infancia; su frente adquirió una expresión pensativa como si de continuo se esforzara en rechazar una visión enojosa ó pugnara por recordar algo que le interesaba y que huía entre las brumas del olvido. Una tristeza invencible se retrataba en su cara; hasta sus movimientos habían perdido la vivacidad y ligereza de la infancia.

Durante algunos meses fué empeorando. Cuando le preguntaban los médicos, contestaba que nada le dolía. Y, efectivamente, no tenía ninguna lesión orgánica. ¿Penas de amor? Imposible. ¿Celos ocultos, tristeza del bien ajeno? Tampoco.

Y, sin embargo, la niña se moría. Cuando ya no pudo moverse de la cama, cuando conoció que la muerte aleteaba sobre su rubia cabeza, habló así á sus padres, desesperados:
—Hace tiempo, mucho, que cada noche me asalta una pesadilla. Veo una mujer andrajosa que es la irritación de todos los hombres y objeto de repugnancia para las mujeres. Lleva una vida lastimosa; apenas puede comer en las tabernas y casi cada noche se acuesta embriagada. A veces unos hombres que van á sus casas la pegan de un modo horrible sin que les desarmen las lágrimas de la infeliz que queda con el cuerpo lleno de cardenales. Al despertarme procuro olvidar esa visión; pero al dormirme, la mujer vuelve á reaparecer ante mis ojos. Y esa mujer soy yo, que he crecido mucho, mucho. Hace unos días la mujer de mis sueños se ha puesto mala, tan mala, que está en el hospital. Ayer decía el médico que era imposible salvarla. Y ahora hace poco, cuando me he dormido, la he visto agonizando ¡oh padre mío!

—¡Calló la muchacha. Sus padres, que la habían escuchado con terror, explicaron al médico aquellas visiones continuadas. La niña se había dormido. De repente lanzó un gran grito y despertó horrorizada.
—Ha muerto! Ha muerto! dijo.
Y murió á su vez.

Los médicos estudian ahora ese caso rarísimo que viene á reproducir los de doble vida que asaltan á los fumadores de opio.

Sección Religiosa

SANTO DEL DÍA DE MAÑANA
La Invencción de san Esteban protomártir.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 3
Continuarán cuarenta horas en la Merced á san Ramón Nonato.

Seccion Comercial

ITINERARIOS

SERVICIO DE TRENES
que rige desde el 10 Octubre de 1896
De Palma á Manacor y La Puebla—7:55 mañana, —2— y 5 tarde.
De Palma á Inca á las 1:15 tarde.
De Manacor á Palma á las 6:45.—11:30 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma á las 7:12.—11:45 mañana y 5:45 tarde.
De Inca á Palma á las 6:40 mañana.
De Manacor á La Puebla á las 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor á las 5:45 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE LA PENINSULA PARA MALLORCA
De Barcelona para Sóller los domingos á las siete de la tarde
De Alicante para Ibiza y Palma los lunes á las doce de la mañana
De Barcelona para Palma los martes á las tres de la tarde
De Barcelona para Alcúdia los miércoles á las siete de la tarde
De Valencia para Ibiza y Palma los jueves á las seis de la tarde.
De Barcelona para Palma los viernes á las siete de la tarde.

SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENINSULA
De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles á las nueve de la mañana
De Palma para Barcelona los viernes á las cinco de la tarde
De Palma para Ibiza y Alicante los sábados á las nueve de la mañana
De Alcúdia para Barcelona los domingos á las cinco de la tarde

CORREOS INTERINSULARES
Salida de Palma para Mahón los sábados á las cinco de la tarde
Salida de Mahón para Palma los martes á las cinco de la tarde
De Sóller para Barcelona los lunes á las siete de la tarde

Mercado de Inca

Dia 29 de Julio de 1897.

Almendrón qq. Ptas. de 54'00 á 54'50
Trigo. de 17'00 á 17'75
Candeal. de 18'00 á 18'25
Cebada del país. cuart. de 9'00 á 9'50
Id. forastera. de 8'00 á 8'50
Avena del país. de 7'75 á 8'25
Id. forastera. de 6'50 á 7'00
Habas para cocer. de 23'00 á 25'00
Id. ordinarias. de 19'00 á 20'00
Habas de ganado. de 16'00 á 16'58
Garbanzos. de 22'00 á 23'00
Habichuelas blancas. de 28'00 á 29'00
Id. negras. de 34'00 á 35'00
Prijoles. de 25'00 á 26'00
Maiz. de 14'00 á 15'00

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'FACILITADAS POR LA CASA FUJTER', 'VALORES LOCALES', 'VALORES PUBLICOS', and 'DINERO'. Lists various financial instruments and their current market values.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Transatlántica
Linea de las Antillas, New-York y Veracruz
El «Isla de Luzón» llevo el 18 á Cadiz de Cartagena.
El «Isla de Mindanao» salió el 17 de Barcelona para Manila.
El «Isla de Panay» llegó el 10 á Barcelona de Cadiz.
El León XIII. llegó el 17 á Manila de Singapore.
El Montevideo llegó el 30 á Liverpool de Santander.
El «Montserrat» llegó el 8 á Cadiz de Málaga.
El «P.de Sadrústegni» salió el 8 de Cádiz para Liverpool.
El «Reina-Maria Cristina» llegó el 3 á Santander de Coruña.
El «Santo Domingo» salió el 10 de Habana para Nueva York.
El «San Ignacio» salió el 17 de Singapore para Aden.
El «San Francisco» llegó el 25 á Barcelona de Manila.
El Magallanes salió el 17 de Cadiz para Barcelona.

El «Ciudad Condal» en Cadiz
El Habana llegó el 61 á Habana de Nueva York
El «Méjico» salió el 14 de Puerto Rico para Ponca.
El «Antonio Lopez» salió el 5 Montevideo
El «Alfonso XII» salió el 19 de Habana para Veracruz.
El «Alfonso XIII» llegó el 17 de Habana de Veracruz.
El «Alicante» llegó el 16 á Barcelona de Port Saïd.
El «Buenos Aires» salió el 14 de Puerto Rico para Coruña.
El «Cataluña» en Cádiz.
El «Colón» llegó el 18 á de Santander de Coruña.
El «Ciudad de Cádiz» en Cadiz
El «Covadonga» salió el 8 á Manila de Singapore.
Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y Compañia
El Conde Wifredo llegó el 7 á la Coruña procedente de New-Orleans, Cuba y Puerto Rico siguiendo el 8 para Santander.
El Catalina salió el 7 de Cádiz para las Antillas.
El Cadiz saldrá el 9 de Cadiz para Almería Valencia y Barcelona.

LOTERIA NACIONAL

PROSPECTO DE PREMIOS
QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID
EL DÍA 23 DE DICIEMBRE DE 1897

Constará de 55.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas: distribuyéndose 19.250.000 pesetas en 2.820 premios y 5.499 reintegros, de la manera siguiente:

Table with columns for 'PREMIOS' and 'PESETAS'. Lists various prize amounts and their corresponding number of tickets, including a large prize of 3,000,000 pesetas.

Telegramas

El ganado del domingo
Alicante 1 á las 6 t.
Los toros Mazpules han llegado sin novedad.
Mañana salimos para Palma.
Bernal.

Novillada

Lyon 1 á las 9'20 n.
La corrida de novillos celebrada esta tarde ha resultado buenisima.
Sin novedad.
Moreno.

Gavira

San Sebastián 1 á las 8'45 n.
Los toros lidiados esta tarde han sido regulares.
Gavira superior, en dos toros ha recibido ovaciones.
Dominguín bien.
Caballos 13.
Eutasio.

Protestas

Madrid 1 á las 6 t.
Se han reunido muchos industriales con objeto de protestar contra los gremios ya formados.
Se acordó el cierre de las tiendas hasta que se consiga la rebaja reclamada.

A las kábilas

Madrid 1 á las 10 n.
A fines de Agosto el joven Sultán de Marruecos emprenderá una excursión militar para visitar algunas kábilas.
Se preparan las fuerzas para acompañar al joven Abdelaziz.

Las huelgas—Un duelo

Madrid 2 á las 12'30 m.
El estado general de las huelgas en Nueva York continúa grave.
El príncipe Enrique de Orleans y el príncipe Alberto se han batido.
Ignórase el resultado.

Nada—Lo del día

Madrid 2 á las 3 m.
No se tiene ninguna noticia de Filipinas ni Cuba.
El calor es asfixiante.
Los círculos están desiertos notándose mucha falta de noticias particulares y políticas.

AUDIENCIA DE PALMA

Los jurados testigos y peritos á quienes por esta Audiencia se adjudican dietas ó indemnizaciones devengadas en el presente mes podrán percibir las en la Secretaría de la misma, todos los días laborables de 10 á 11 de la mañana hasta el 28 de Agosto próximo; en la inteligencia de que no verificándolo en dicho plazo se entenderá renunciado á ese derecho.

A precio baratísimo

se venderán un escritorio grande, con cuatro pupitres, y varias estanterías.
Informes, en esta redacción.

PLAGUETAS DE INQUILINATO

á 10 céntimos
Grandes rebajas al por mayor
Librería Gelabert

Curiosidades

Exploración científica.—M. Revillont, profesor de egiptología y conservador del museo del Louvre de París, está comisionado oficialmente para hacer una excursión hasta la segunda catarata del Nilo para estudiar los monumentos antiguos. La expedición se realizará á fines de octubre, y al efecto se ha preparado un buque especial que remontará la corriente del Nilo.
De este viaje arqueológico esperan los amantes de la arqueología grandes resultados.

Insectos destructores.—A Filadelfia han llegado unos molestos huéspedes, que pueden convertirse en peligrosos para las construcciones, si llegan á propagarse en tierra. Son estos unos pequeños insectos de seis patas, con pelo en el dorso y mandíbulas de hierro. Se desarrollan en los huesos secos de reses, y fueron llevados á aquel puerto por dos barcas que llevaban cargamentos de esa clase, del Rosario, en la Argentina.
Los consignatarios avisaron á los capitanes tomaran precauciones, y estos hicieron pintar el interior de los buques, con pintura á la que se había agregado gran cantidad de arsénico. La madera no protegida por esa capa, fué taladrada por los voraces insectos, que se multiplicaron á bordo de manera prodigiosa.

NODRIZA

Hay una de 24 años y leche de 3 días que desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en la calle de Cotoner, núm. 104 — Arrabal de Santa Catalina.

Baños de Mar

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar de la Portella en el cual encontrarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

Perfumeria del Teatro

CONSTITUCION, 112



ABANICOS Y SOMBRILLAS

Gran surtido a precios económicos.

Emulsión Scott

Se ha trasladado a la calle de BROSA número 19



PARA ENFERMEDADES URINARIAS. SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

el que presente CÁPSULAS de SANDALO mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1886 y Gran Concurso de París, 1889. Dece años de éxito. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados practicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

BÁSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.



Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, intercostal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, segun la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

VILANOVA HERMANOS Y COMPAÑIA-BARCELONA

DEPOSITO EN PALMA: JOSÉ JUAN, Droguería.

Prensas para copiar

Libros copiadores para los mismos de 500 á 1000 hojas Secantes y Cartos ne impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuaderno-destodos tamaños. Indices cuarto y folio para todos los libros.

Librería de Gelabert

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACIÓN DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso de tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los actores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son inferiores.

Como garantía de legitimidad envíase en las cajas el sello-rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C. Se encuentra en todas las farmacias.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, foroncos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, ronchas y todos los desarreglos originados de sangre viciada, esta medicina es un verdadero específico. La Zarpaparrilla del Dr. Ayer, como remedio es igualmente beneficiosa para el catarro crónico para el reumatismo y gota reumática. Como tónico ayuda el procedimiento de la digestión, estimula el hígado entorpecido, fortalece los nervios y reconstituye el organismo cuando está debilitado por fatiga excesiva ó enfermedad que agota las fuerzas. Ningún otro depurativo da la sangre da tanta satisfacción ó es objeto de tan universal demanda.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

El arma de defensa de la naturaleza

Cuando la tisis invade con rapidez los pulmones, haciendo presa de su victima cuando menos ella lo espera, sólo queda un recurso para vencer á tan terrible enemigo, y éste es dar á la constitución el arma que le ofrece la naturaleza para dominar el fatal azote; esta arma, única en la que se puede confiar, va significada en el siguiente relato que es la experiencia del que suscribe. Permítaseme manifestar que he estado sufriendo por mucho tiempo una enfermedad en los pulmones que me hacia temer un fin desastroso. Afortunadamente vino á mis manos uno de sus cromos, el cual me recordó un amigo que siempre recomendaba la Emulsión Scott, lo que habia hecho conmigo con frecuencia por haberse él curado con dicho medicamento una enfermedad grave, por lo que tenia completa confianza en el remedio.

Procuré, sin mas demora, una botella de Emulsión Scott, tomándola de acuerdo con las instrucciones y encontré mejoría rápidamente.

Así tomé seis botellas y bastaron para lograr una completa curación. Este beneficio se lo debo á mi amigo por la insistencia de su recomendación, y con mas veras á los eficaces efectos de su maravilloso preparado, siendo tal mi agradecimiento que no tengo palabras para expresarles mi gratitud, deseando que hagan uso de mi manifestación y me agreguen en la lista de los que, como yo, han sido curados. CRISTÓBAL ARROYO. Sevilla 12 de Febrero de 1896. Su casa: calle Laguna, núm. 26.

Después de leer una carta como la anterior, habrá por ventura alguien que no se sienta convencido de los maravillosos efectos de la Emulsión Scott? Los miles de personas que sufren enfermedades de la garganta y pulmones que se resisten á tomar este remedio tan afamado se convierten en sus propios enemigos; dejan de tomar precisamente el medio curativo y fortaleciente que les hace falta para adquirir la salud. Podrá sustituirse con cualquier otro aceite, ó imitación de la Emulsión Scott, pero se dejará de conseguir la mejoría que está al alcance de todos tomando la emulsión verdadera.

Esto, aunque pueda parecer una exageración, no es, sin embargo, más que la expresión de la verdad. La única legítima Emulsión Scott lleva nuestra marca de fábrica en el envoltorio, representando un hombre llevando un pescado á cuestas.

Relación de una niña enferma

Sólo hay un remedio infalible para la tendencia al raquitismo y demacración de la infancia, y éste es la Emulsión Scott.

Cuando los niños no medran, cuando nacen endeblés y se quedan delgados, pálidos y delicados á pesar del más asiduo cuidado, se necesita un remedio en el cual se pueda confiar para reponerlos de la debilidad, nutrirlos y ponerlos en el verdadero camino de la curación. Casos como el siguiente suceden constantemente:

«Cuando nació mi hija, era de constitución tan débil, que desesperábamos poder vencer su raquitismo. «Prohibe, por todos los medios que estaban á mi alcance, para llevar la salud á aquel ángelito, sin conseguir nada más que prolongar una existencia que me estaba querida, pero sin poder llevarle la salud. Pasaron así dos años. Un día me aconsejó un amigo que le diera la Emulsión Scott, y aunque con pocas esperanzas, adquirí un frasco y se lo hice tomar, y ¡jejal! no sería mi satisfacción al verla mejor día por día, adquirir color en sus mejillas, fuerza en sus músculos, alegría y vida! Llegó la niña á pedir la Emulsión Scott como si se tratara de un dulce, y hoy, gracias á su excelente preparado, la tengo buena y completamente curada.

«Lo que me complazco en manifestarles para su satisfacción y por el conocimiento de este caso pudiera llevar á algún otro padre la satisfacción que á mí.

«Soy de Vds. atento afectísimo y seguro servidor Q. S. M. B. ANTONIO RAMOS. Málaga: 15 de Diciembre de 1895.»

La Emulsión Scott está efectuando constantemente estas maravillosas curas; no deja nunca de aliviar el estado de demacración durante la infancia y en niños mayores, supliendo sangre pura para hacer carnes sanas. Es tan agradable al paladar que á los niños les gusta, lo que facilita su administración. La Emulsión Scott da fuerza al débil, cura los principios de tisis y es de un grandioso beneficio para los que padecen de escrófula, anemia y otros males motivados por impurezas de la sangre.

De todas las fórmulas de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, no hay ninguna que posea la mitad del mérito de la Emulsión Scott; los médicos reconocen esto como una verdad y por este motivo siempre previenen á sus enfermos contra las falsificaciones que son substitutos despreciables. La única verdadera Emulsión Scott tiene en su envoltorio la marca de fábrica, representando un hombre llevando á cuestas una gran pescada.

Librería Gelabert

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos encuadernados á la holandesa—16 Ptas.

Poesías de Manuel Acuña, con un prólogo de D. Fernando Soldevilla segunda edición. 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.

Géminis novela original de don Antonio Fratesy Sureda, 1'50.

Impresiones por D. Antonio Sureda Frates 3'ptas.

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal puño y automáticos; foleadores y numeradores á pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca; abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco á puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para taladrar cantidades en talones, letras de cambio, cheques, etc., indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinta varios colores y reparación á toda clase de timbres.

Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Debescribir la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona á L. LE BEUF.

Palma.—Imp. de las hijas de Colomar